
2013 大分県テニス協会アンケート 調査結果 
 

大会の内容について 

１． エントリー数の減少が非常に気になります。クラブ内もそうですが平均年齢が上がる一方で、
若者が増えていません。協会登録をしていない方たちにも参加を呼びかけるような方策がある
と良いかもしれません。(宇佐ローンテニスクラブ) 
エントリー者の減少は毎年１割以上進んでおり、２４年度は３割程度減少した大会もありま
した。この問題は、全国的にも深刻な問題でありますので、改善に向け、加盟団体も含め県協
会全体で取り組む必要があると考えております。 
 

２． 東九州や県選などの試合は前はシングルス、ダブルスが両方一日目だったのが今は二日間にわ
かれました。遠くからの参加者は一日目に両方の試合がある方がでやすいのではないかと思い
ます。(NTC)  
貴重なご意見ありがとうございます。本件につきましては賛否両論あるのが現状であります。
シングルスとダブルを同一日程にて行うことについては、大会運営において、非常にロス時間
が多くなり、実施が厳しい状況です。参加者減少の続く中、コート代等の運営費の削減を徹底
して実施して行っておりますのでご理解頂きますようお願いいたします。 
 

３． お正月テニス大会の飛び石は、止めてほしい。（飛び石だと、ｴﾝﾄﾘｰができない。仕事などで）
(ロブテニスアカデミー)  
大会日程については、なるべく多くの選手が参加できる日程を考慮して決定しております。
昨今多くの会社が、４日より仕事始めであることを考慮して、２日と３日に試合を集中させて
おりますので、日の入りや会場の都合等でＳＦ・Ｆが飛び石になることにつきましては、ご理
解いただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 
４． 年齢別大会で、65歳以上と70歳以上を作ってほしい。(ロブテニスアカデミー)  

大会要望をいただきましてありがとうございます。大会ニーズが多様化する中、この様なご
意見を沢山いただきたいと思っています。６５歳、７０歳カテゴリーについてですが、正月大
会において成立しないのが現状であります。しかし、ねんりんピック等の大会では多くの同年
代の方が現役で活躍されているのも把握しております。まずは現状の大会において、多くの選
手の方に参加していただきますようお願いします。 

 
５．大会の日時が大まかで良いので、記載してほしい。（例えば、B級ｼﾝｸﾞﾙは、土曜の午前中、C級
ｼﾝｸﾞﾙは、土曜の午後）(ロブテニスアカデミー)  
大会日時についてですが、２４年度以降、要項に日時についての記載する、仮ドローをネット
にて公開するなど、大幅に改善してまいりました。エントリー者の状況により、呼び時間が大き
くかわります。お忙しい中、大会に参加していただき非常に嬉しく思うところでありますが、今
後も仮ドローにて確認していただきますようお願いします。 
 

６.リーグ戦で行ってほしい。(大分グリーンテニスクラブ) 
リーグ戦の実施につきまして、昨年度より会場の都合の許す限り試験的に実施いたしました。
また、コンソレーションの採用など、１度のエントリーで数回の試合が行えるように様々な検
討を行ってまいりました。２５年度においても引き続き実施したいと考えていますので、ご協
力いただきますようお願いします。 
 

７．OPTAリーグ（通年団体戦）は、是非来年度も継続いただきたいです。（旭化成） 
ご要望いただきましてありがとうございます。年間を通しての団体戦は全国的にもあまり例
のない画期的な大会だと聞いております。今後もこの大会を継続していきたいと思いますが、
現状は参加チーム数が少なく運営上継続が非常に厳しい状況ですので、多くのチームのエント
リーをお願いします。 
 

８．新しい大会が沢山増えてきているので良いと思います。(うすき製薬Ｔ．Ｃ) 
ありがとうございます、参加者のニーズにあった大会を行っていきたいと思いますので、
沢山のご要望をお待ちしています。 
 



９．大会の試合結果をもう少し早く出して頂くよう改善を望みます（例：春季ＢＣＤ結果は一ヶ
月経ってもＨ／Ｐ掲載がありませんでした）。(東芝大分テニスクラブ) 

   大会結果の掲載が遅れまして申し訳ありません。今後は大会終了後なるべく早い時期に掲
載できるよう努めてまいります。 

 
10.クラブ対抗、ダブルスの大会等でチーム数が少なく、4チームの構成の場合、トーナメントで
はリーグでやってほしい(フンドーキン醤油) 

  大会参加者が、なるべく２試合以上できるよう参加状況やコート状況を見ながら、今後も検
討していきたいと思います。 
 
11.いつも大会運営の方にはお世話になっています。今年度も宜しくお願いします。（大分スポー
ツ公園テニススクール） 
 

ジュニア育成について 

１．育成強化に本当に力を入れていると思います。ただ中学校の部活が実質地方ではできていない
という課題が大きく残っています。学校事情（練習場所・職員数など）でクリアーできていな
いのですが、県体協や県教委などにも強く協力を求めて、正式に部活動として活動ができるよ
うになればと考えます。(宇佐ローンテニスクラブ) 
平成２３年度に大分県中体連に正式競技として加盟以来、各郡市の関係者の皆様には各中学

校への働きかけや生徒への声かけなど大変お世話になっております。ご指摘をいただいた件に
つきましては、地方等に限らず、県内全域において、練習環境の不足や顧問の教諭の配置など
が十分できておらず、また、硬式テニスは、後発であるため多くの要望に対しても、中学校側
に受け入れてもらえていないのが現状であります。しかし、ご提示いただいたような声を止め
てしまっては、今後の環境改善は見込めないものと考えておりますので、保護者や各クラブ、
テニス関係者の皆様方のお力をいただきながら、県協会としましても、県体協や県教委などの
関係機関をはじめ、各中学校に対し要望し続けてまいりたいと考えております。 
今後とも、ジュニア育成に対しまして、ご支援、ご協力をいただければ幸いです。 
 

２．ジュニアのゲームカウントのコールが聞こえにくい（もしくは言っていない）と感じるので指
導してほしい(うすき製薬Ｔ．Ｃ)  
ジュニア選手に対するご指摘ありがとうございます。ゲームのカウントやポイントのカウン
ト、ジャッジのコールとあわせて、ハンドシグナルでのジャッジなどは、セルフジャッジで行
うテニス競技において特有の行為であります。これらの「ジャッジ・コール・アナウンス」の
指導については、特にジュニアトップリーグの選手などに対し、徹底を図っているところでは
ありますが、なかなか習慣として身についていないのが現状であります。今後は、ジュニアの
大会中に「ジャッジ・コール・アナウンス」の指導を強化するとともに、大会ドロー表に啓発
ページを設けるなど、指導の徹底を図ってまいりたいと思います。また、ジュニア選手の目標
となる一般選手におかれましても、これまでにまして「ジャッジ・コール・アナウンス」を行
っていただくとともに、ジュニア選手への指導等にご協力のほどよろしくお願いしたいと考え
ております。 
 
３．スポーツ公園のＪｒがお世話になっています。様々な経験をさせて頂いてありがとうござい
ます。（大分スポーツ公園テニススクール） 
 

ルール審判問題について 

1.折角、ロービングが付いてるなら、ウェアーのロゴ指定だけでなく、ミスジャッジやフットフ
ォールト等積極的に、指摘して欲しい。(ロブテニスアカデミー) 
ロービングアンパイアは複数面のコートを受け持って巡回しているため、見過ごすこともあ

りますが、基本的には気付いた時には注意をしてもらっています。ご指摘の点については、大
会時の審判員の打合せ等で再度確認をしていきたいと思います。 
 

２．いつも大会の審判ご苦労様です。(うすき製薬Ｔ．Ｃ)  
ありがとうございます。試合中にルール等で疑問に思ったことがありましたら遠慮なく聞い
てください。 

 



ホームページについて 

１． 試合前の練習コートや時間をホームページに載せてほしいです。(例）8：00～9:00、4面練   
習コート なしなど(うすき製薬Ｔ．Ｃ)  
ご要望ありがとうございます。様々な情報ツールが発達する中、当協会としても多くの方

に必要な情報を伝達できるように努力しております。現状では、仮ドローにて試合の開始時
刻と、テニスコートの予約状況を確認していただき判断していただきますようお願いします。 
 

２．県大会の結果をドロー表だけでなく、一覧表で３位程度ほどわかるようにしてもらえると
助かります。(別府ローンテニスクラブ)  

県協会ホームページにアクセスしていただきありがとうございます。大会結果にて上位入賞者
の一覧を掲載して欲しいとの要望ですが、大会を運営する各委員会と協議し、ホームページへの
掲載が可能な場合は早期に実現できるよう進めていきます。 

 
３．1週間前にドローの掲載が出来ないでしょうか。（挾間ローンテニスクラブ） 

ドローの掲載に関してですが、多くの要望により２３年度より「仮ドロー」をHPにて公開
させていただいております。その掲載時期に関しましては、なるべく早めに公開できるよう
努めているところでありますが、エントリーの確認作業にかなりの時間を要するときもあり
ますので、ご理解のほどよろしくお願いします。 
 

４．無理を言うことになりますが、大会の結果が１週間くらいで見れるとありがたいです。（正
規の仕事があるので大変だとは思いますが(宇佐ローンテニスクラブ) 
貴重なご意見ありがとうございます。なるべく早く正確な情報を皆様に提供できるよう
に努力してまいりますので、皆様のご理解をよろしくお願いします。 
 

５．ドローや試合結果が遅すぎると思います。(ロブテニスアカデミー) 
県協会ホームページをご覧いただきありがとうございます。県協会ホームページの更新は情報

管理の観点から１名にて作業を行っており、時季によっては更新が遅くなる場合も発生しています。
これからも出来る限りわかりやすい情報を、素早く更新できるように努力していきますので、お気
づきの点などがございましたら、Web担当<webmaster_opta@opta.jp>まで連絡をお願いします。 
 

６．大会結果やランキングのアップデイトをもう少し早くできないでしょうか。(対戦した相手が
何処まで勝ち進む事ができたか、といった事やランキングをタイムリーに見たいので) （住
友化学テニス部） 

県協会ホームページをご覧いただきありがとうございます。県協会ホームページの更新は情報
管理の観点から１名にて作業を行っており、時季によっては更新が遅くなる場合も発生しています。
これからも出来る限りわかりやすい情報を素早く更新できるように努力していきますので、お気づ
きの点などがございましたら、Web担当<webmaster_opta@opta.jp>まで連絡をお願いします。 

 

普及活動事業について 

１．指導者に対する講習会を年２回程度、毎年実施してみてはいかがでしょうか。県協会の負担
にならないように参加者にコーチへの報酬等を出してもらって、県内外のコーチ陣を時には
呼ぶなど。普及活動にもレベルアップにも繋がると思います。(宇佐ローンテニスクラブ)  
指導者講習会は数年前まで年数回開催しておりましたが、参加者が少ないため近年は九州
協会主催の指導者講習会への参加を勧めておりました。しかしながら大分県内に日体協公認
資格者が増えてきたこともありますので、来年度より再開する方向で検討を進めたいと思い
ます。指導者の皆さんに参加して頂けることが最優先ですので、まずは参加者の負担が少な
い形での講習会からスタートしていきたいと考えております。講習会開催の際には是非ご参
加頂けますようよろしくお願い致します。 

 



その他県協会に対して 

１． 大会のリ・ドローが直前にあって、お客様への連絡が大変でした。参加者等の管理に少し
不安を持ちました(ルネサンス大分) 
リ・ドローに関しまして大変ご迷惑をおかけしまして申し訳ありません。２４年度より完

全ネットエントリーを採用しているところでありますが、エントリーに際して様々な問題が
発生したため、リ・ドローを数回実施することとなりました。今後はなるべく、このような
ことにならないよう努力してまいりたいと思います。また、参加者の皆様におかれましても、
期日までの正確な申込みと参加費の入金(振込)をお願いします。 

 
２． 参加費を少し安くして欲しい。（大分市テニス連盟のレベルでやって欲しい。）(ロブテニス
アカデミー) 
県協会の一般大会の多くは「大分スポーツ公園テニスコート」で開催されております。ま

た、大分市テニス連盟の大会は全て「大分市営駄の原テニスコート」行っており、コート使
用料は「大分スポーツ公園コート」が400円/H、「大分市営駄の原コート」が150円/Hとなっ
ており、スポーツ公園は大分市営駄の原コートの２倍以上の使用料がかかります。大会運営
を行うなかで、コート使用料の負担は大きなウェートをしめているのが現状です。今後は、
リーグ戦等の実施など、参加していただいた多くの選手が満足していただける大会を目指し
ていきたいと思いますのでご理解をお願いいたします。 
 

３．賞品が悪いと思います。（トロフィーや楯など要りません！！ 靴下やボールの方が嬉しい）
(ロブテニスアカデミー)  
貴重なご意見をいただきましてありがとうございます。大会参加者の大幅な減少をはじめ、
協賛額の減少等、ギリギリの範囲で運営を実施し、経費の節約等も徹底して行っているとこ
ろであります。大会の種類によっては、商品を良くした方が喜ばれると思われる大会もあり
ますが、初めて入賞される方にとっては、トロフィーなどが非常に記念になると思もわれま
す。２４年度より、副賞に重点をおいた「Ｔ1グランプリ大会」も実施しておりますので、
ぜひ参加していただきたいと思います。 
 

４．県協会の多くの活動にいつも感謝しています。運営されている方々の苦労が報われるよう、
今後も少しでも協力ができればと思います。（宇佐ローンテニスクラブ） 
今後も加盟団体の皆様が満足していただけるよう活動していきたいと思いますので、ご
協力をよろしくお願いします。 
 

５．大会の受付開始をメールで周知していただけるとありがたい（佐賀関製錬所テニスクラブ） 
大会の受付状況に関してですが、今年度より各クラブ宛に「仮ドロー」をメール配信して

おりますので、そちらを確認いただきますようお願いします。また、メール配信等のサービ
スにつきましては、当協会としましても有効な情報発信のツールとして認識しておりますの
で、経費等を含め今後検討を行っていきたいと思います。 
 

６．いつも運営をやっていただき、ありがとうございます。協会の方ではいろいろとやって頂い
ているのに、最近エントリー数が減っているのが気にかかります。ジュニア等の指導で裾野
は広がっているような気もしますが、他の競技等も同様な感じなのでしょうか？（フンドー
キン醤油） 
テニス人口等環境実態調査(日本テニス協会実施)では、日本のテニス人口（過去1年間に1
回以上、硬式テニスを行った日本の10才以上の人口）は373万人であり、長期的な減少傾向に
あります。10年前の423万人から50万人の減少となっています。この状況はテニスだけにとど
まらず、他の競技についてもサッカーを除くほとんどの競技種目で、実施者人口は横ばい又
は減少傾向にあります。 
ただ、20才以上(成人)についてみると、「今後行いたい・続けたいスポーツ」としてテニスを
挙げた実施希望者は、「テニス人口」の２倍程度存在しており、潜在的な愛好者は多いと言え
ます。(笹川スポーツ財団2012) 
当協会としましても、このような実態を参考に、テニスをしたい方の掘起しも含め、大会や
テニス教室、講習会など様々な事業で皆さまのご要望に答えていきたいと思います。 
 



７.大会等いつもお世話になり、有難う御座います。（JLTF大分県支部） 
８．常日頃と協会運営等ご苦労様です。我々がテニスに関わることができることは，協会スタッ
フ皆様のおかげです。ありがとうございます。（OMUS） 

９．24年度も大変お世話になりました。来年度も宜しくお願い致します。（旭化成） 
10．いつも大会の運営等ご苦労様です。(うすき製薬Ｔ．Ｃ)  
11.いつも大変お世話になります。今後ともよろしくお願いします。（臼杵ローンテニスクラブ） 
12．大会運営等ありがとうございます。（T.T.C） 
13．協会・大会運営ご苦労様です。（挾間ローンテニスクラブ） 
14．運営ありがとうございます。（別府市役所テニス部） 
15.いつもお世話になります。(宇曽山テニスクラブ) 
16.いつもお世話になります。大会の運営等いつもご苦労様です。今年度も宜しくお願いします。
(ラフ) 

 
 
いろいろと貴重なご意見ありがとうございました。大分県テニス協会では、今後も加盟団体の
方々のご意見を参考に、開かれた協会運営を行っていきたいと考えております。協会はみなさんが
つくるものです。このほかにもご意見、ご要望、ご質問がありましたら遠慮なく事務局、またはHP
にお問い合わせ下さい。今年度もよろしくお願いいたします。 

 

 問合せ先  ℡  090-5483-0074 

       Mail  o-tennis@oct-net.ne.jp(大分県テニス協会HPのポストからでもOK) 

                    大分県テニス協会事務局 


